

OPINIÓN DEL EXPERTO

opinionexcelsior@gimm.com.mx

Hay que fortalecer la competitividad de la agricultura y de la industria transformadora de alimentos

Debemos manifestar la importancia del diálogo y la colaboración para identificar soluciones a los retos del sector

POR AZUL ETCHEVERRY*

Tras un reciente encuentro con el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Roviroso, me resulta oportuno transmitir la necesidad de fortalecer la competitividad de la agricultura y de la industria transformadora de alimentos en el contexto de la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

Es momento de sumar este objetivo a los negociadores federales de sus respectivas naciones, de poner sobre la mesa las estrategias para fortalecer las colaboraciones entre los sectores agrícolas de los tres países miembros del TLCAN.

No podemos pasar por alto la importancia de la vitalidad económica, seguridad y competitividad global del sector agrícola de América del Norte. En este momento, las exigencias de la modernización del tratado tienden a ser más estrechas, por tanto es momento de hacer énfasis en la importancia del sector agropecuario dentro del TLCAN para cada uno de los países.

Raúl Urteaga Trani, coordinador de Asuntos Internacionales, informó, en la 26 edición del Acuerdo Trilateral de Secretarías de Agricultura de los Estados y Provincias de México, Estados Unidos y Canadá, que se realizó en la ciudad de Denver, Colorado, que los delegados han analizado, en mesas de trabajo bilaterales, temas relacionados con la colaboración mutua en materia agrícola, así como áreas en las que los líderes de los estados y las provincias puedan sumar esfuerzos para encontrar soluciones pragmáticas a diversos retos.

Entre los desafíos más latentes se encuentran la escasez de mano de obra, la agilización en cruces transfronterizos para los sectores pecuario y de frutas y

hortalizas, así como acelerar procesos para un mayor número de certificaciones y protocolos fitosanitarios y la equivalencia en productos orgánicos, además de aumentar la colaboración, principalmente en desarrollo tecnológico y capacitación de recursos humanos.

Resaltar la importancia de la relación bilateral entre México y Estados Unidos, en materia de comercio e inversiones, es oportuna ya que busca una solución al problema de escasez de mano de obra en los campos agrícolas, particularmente en los Estados Unidos.

El tema agropecuario, en este momento, entre México y Canadá quizá sea todo lo referente a la importancia del comercio internacional para la creación de empleos y el continuo crecimiento de las economías; por ello la mesa de los delegados de Canadá-Estados Unidos ha aprobado una declaración conjunta reiterando la importancia de una fuerte relación bilateral en materia agrícola.

Con su participación en la 26 edición del Acuerdo Trilateral de Secretarías de Agricultura, los delegados reafirmaron la utilidad del Acuerdo Trilateral en Agricultura como foro de las provincias y de los estados para dirimir asuntos de importancia para los tres países.

En coincidencia con las opiniones del secretario Calzada, considero que debemos manifestar la importancia del diálogo y la colaboración para identificar soluciones a los retos del sector.

Así como la necesidad de transmitir mensajes a los negociadores del TLCAN, pero particularmente a los funcionarios en Washington, para evitar la afectación de la relación de comercio y los marcos regulatorios en materia agrícola que han funcionado de manera muy positiva desde el inicio del TLCAN.

*Diputada del PRI

30

Pág.

Col.

Secc.

Fecha.

03 NOV 2017

#COMPETITIVIDAD

Piden cuidar al campo en TLC

PARA LA SAGARPA, LOS RESPONSABLES DE AGRICULTURA DE LOS PAÍSES SOCIOS DEBEN TRANSMITIR EL MENSAJE A LOS NEGOCIADORES DEL TRATADO COMERCIAL

RETOS

● La Sagarpa resaltó la importancia de la vitalidad económica, así como la seguridad.

● Un reto es la escasez de mano de obra y la agilización en los cruces de la frontera.

● Destacaron la importancia del comercio internacional para crear empleos.

NOTIMEX

MERK2@HERALDODEMEXICO.COM.MX

La modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) debe fortalecer la competitividad de la agricultura de la región y la industria transformadora de alimentos, aseguró el coordinador general de Asuntos Internacionales de la Sagarpa, Raúl Urteaga Trani.

Con la representación del titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada, el funcionario subrayó la importancia de que secretarios de Agricultura de los estados y provincias de países socios, transmitan este objetivo a los negociadores federales de sus respectivas naciones.

Esto, apuntó en un comunicado, en el marco de la 26 edición del Acuerdo Trilateral de Secretarios de Agricultura de los Estados y provincias de México, Estados Unidos y Canadá, que se realizó en la ciudad de Denver, Colorado.

Urteaga Trani resaltó en dicha reunión la importancia de la vitalidad económica, así como la seguridad y competitividad global del sector agrícola de

América del Norte, haciendo énfasis en la importancia del TLCAN para cada uno de los países.

El coordinador de Asuntos Internacionales informó que los delegados analizaron temas relacionados con la colaboración mutua, así como áreas en las que los líderes de los estados y las provincias puedan sumar esfuerzos para encontrar soluciones pragmáticas a diversos retos.

Entre estos desafíos se encuentra la escasez de mano de obra, la agilización en cruces transfronterizos para los sectores pecuario y de frutas y hortalizas, así como acelerar procesos para un mayor número de certificaciones y protocolos fitosanitarios, entre otros.

Por otra parte, en el foro el grupo México-Estados Unidos aprobó declaraciones conjuntas, resaltó la importancia de la relación bilateral en materia de comercio e inversiones, y se comprometió a dar solución al problema de escasez de mano de obra en los campos agrícolas, particularmente en Estados Unidos.

El grupo de México-Canadá aprobó la declaración conjunta referente a la importancia del comercio internacional para la creación de empleos y el continuo crecimiento de las economías.

Mientras que la mesa de los delegados de Canadá-EU aprobaron una declaración conjunta, reiterando la importancia de una fuerte relación bilateral. ■

60%

SERÁ EL ALZA DE LA DEMANDA GLOBAL DE ALIMENTOS.

40%

DE LA POBLACIÓN RURAL TIENE UNA ESCASEZ DE AGUA.

25%

CRECIÓ EL DÉFICIT COMERCIAL DE EU CON MÉXICO EN AGOSTO.



TLCAN debe fortalecer competitividad en la agricultura

México.- La modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) debe fortalecer la competitividad de la agricultura de la región y la industria transformadora de alimentos, aseguró el coordinador general de Asuntos Internacionales de la Sagarpa, Raúl Urteaga Trani.

Con la representación del titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada, el funcionario subrayó la importancia de que secretarios de agricultura de los estados y provincias de países socios, transmitan este objetivo a los negociadores federales de sus respectivas naciones.

Esto, apuntó en un comunicado, en el marco de la 26 edición del Acuerdo Trilateral de Secretarios de Agricultura de los Estados y provincias de México.

